
СЕРГЕЙ ГРАВчЕНКО: «Я НИКОГДА НЕ ЗАДУМЫВАЛСЯ О ТОМ, 
КАК СТАТЬ ЛУчШИМ ВОЖАТЫМ» 

Большое количество студентов ИКиМП этим летом работали в 
детских лагерях России в качестве вожатых. Один из них – студент 
2-ого курса Сергей Гравченко направления «педагогическое образова-
ние» профиль «дополнительное образование», который стал лучшим 
вожатым-студентом Всероссийского детского центра «Океан»! О 
своей победе и работе в лагере он поделился с нами в этом выпуске.

О помощи в победе
                                                                                                              

 Победить мне помогли, конечно 
же, дети! Те самые, к которым утром 
ты быстро бежишь на работу, с кото-
рыми задерживаешься после отбоя, 
потому что хочется им, даже самым 
старшим, рассказать сказку, легенду, 
о чем-то с ними поговорить.Помог-
ли победить напарники.Но на самом 
деле мне помогали все,потому что 
«Океан» - это территория добра и на 
этой территории добра каждый стре-
мится друг другу помочь. Вожатский 
отряд «Исток» – это большая семья. 
Все мы делаем одно дело, и каждый 
понимает свою роль в нем.Также хо-
чется поблагодарить Наталью Вале-
рьевну за помощь, ведь именно она 
не только набрала нас и с уверенно-
стью отправила в ВДц «Океан», но и 
сопровождала наше океанское лето, 
пусть и на расстоянии, интересуясь 
нашими делами.

Совет для работающих  
в ВДЦ «Океан» в первый раз

цените время. Получайте удоволь-
ствие от своей работы, потому что 
то,что вы делаете, в первую очередь, 
видят дети. Зачастую вожатый – это 
99% счастья ребенка. Если попался 
вожатый,который не горит своей 
работой (в «Океане» я та-
ких не встречал), по-
стоянно уставший 
и нерадостный, то 
дети все чувству-
ют. И еще совет — 
если у вас будут мои 
дети, то передавайте 
им привет!

О любимых традициях лагеря  

 Я думаю,что традиция добра, 
потому что здесь действительно со-
бираются уникальные люди! У меня 
теперь есть знакомые со всей Рос-
сии: от Сахалина до Калиниграда. 
В течение всей работы в лагере у 
нас состоялись иудивительные пу-
тешествия, например, мы ездили 
смотреть на достопримечательно-
сти Владивостока, и яркие откры-
тия:  у нас была девочка,которая 
уже третий год подряд берет пер-
венство во всероссийском кроссе 
или ребенок, который уже чемпион 
юниорской лиги КВН. Но и одна из 
любимых традиций, а точнее пра-
вило лагеря — это то,что там нужно 
ценить время.Потому что океанское 
время имеет свой лимит.У детей 
всего 19 дней и у них все прохо-
дит в ускоренном темпе. Также в 
конце организационного периода  
вожатые организуют спектакль.Это 
сюрприз, дети о нем не знают за-
ранее.Вообще традиций много, и 
все мы их чтим.

Анжелика 
Гамаюнова

О победе в номинации 
«лучший студент-вожатый»

Я никогда не задумывался о том, 
как стать лучшим вожатым. Люди 
на эту номинацию отбирались таким 
образом:с мая по сентябрь среди 
студентов-вожатых был организо-
ван конкурс в качестве подогрева 
интереса к работе с детьми.В тече-
ние всего времени организаторы 
смотрели за тем, как мы работаем в 
отрядах,как ладим с напарниками, 
определяли наши лучшие качества. 
Может быть, кто-то хорошо показы-
вает себя на сцене, пишет сценарии, 
придумывает отрядные дела и в со-
вокупности все это дает лучшего 
вожатого. То есть на тебя смотрит 
руководство разных дружин (а их 
было четыре) и делает выводы о том, 
достоин ли вожатый той или иной 
номинации. Но опять же все это 

субъективно, ведь что-то можно уви-
деть в работе вожатого, а что-то нет.
Но у меня работа проходила гладко. 
Возможно,что администрация при 
выборе победителя опиралась на 
победы отрядов.Вот у меня было 
пять смен.Три раза мы с ребятами 
взяли номинацию «Лучший отряд»,а 
один раз «Здоровый отряд». Но это 
лишь догадки.Все известно только 
организаторам конкурса.
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